



En un mes posible rehabilitación de la autopista Palín Escuintla

LG se une a la celebración del Día del Padre con innovación y comodidad



Últimas noticias

Sectores productivos demandan al Gobierno inversión en infraestructura y solución por crisis en puertos





En un mes posible rehabilitación de la autopista Palín Escuintla

Ante la crisis generada por el socavamiento en la autopista Palín – Escuintla que ha perjudicado considerablemente a los guatemaltecos, incluidos los sectores productivos del país; se conoció de los trabajos que realizan, aunque aún se desconoce el tiempo, en el que podría estar habilitada la ruta, ahora solo hay un estimado.

Este domingo, 16 de junio, autoridades del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), municipalidad de Palín, Gobernación Departamental y algunos diputados visitaron la zona del socavamiento.

En el lugar, se informó que la Cámara del Agro (CAMAGRO) y la Cámara de Comercio de Guatemala (CCG), se unieron para brindar apoyo a las autoridades de Gobierno para que se pueda habilitar lo antes posible la autopista Palín – Escuintla.



Aunque los mensajes mencionados durante la visita se centraron en temas políticos. Fue el supervisor de la Dirección General de Caminos, quien emitió la información técnica, con relación a la reparación y rehabilitación según proyecciones.

El ingeniero Leonel Suchini, supervisor vial de la Dirección General de Caminos (DGC); explicó que en 8 días aproximadamente podrán llegar a la tubería donde está el tapón que ha provocado el socavamiento, y podrán revisar la tubería para determinar si está en malas condiciones.

Es de recordar, que un drenaje tapado, fue lo que provocó el hundimiento.



Suchini, afirmó: *"Calculamos entre veinte días y un mes.*

Necesitamos un par de días para el descenso, que es lo primero que queremos habilitar para solventar el problema. Ese es el plan ahorita". Es decir, en aproximadamente, un mes podría estar la reparación.

Actualmente, cuentan en el lugar con:

- 5 excavadoras
- 4 camiones
- 1 cargador frontal
- 1 bomba de achique para el agua acumulada

Esta importante vía, permite el traslado de más de 22,000 transportes pesados, diariamente, que llevan alimentos, medicinas y otros insumos básicos a todo el país. Las pérdidas serán considerables y también el impacto en la economía de las familias.

FINDE KONG DESCUENTOS en Almacenes Tropigas



Almacenes Tropigas lanza su promoción "FINDE KONG DESCUENTOS" la cual estará vigente del 13 de junio al 16 de junio de 2024, en sus 45 tiendas a nivel nacional y en línea.

"FINDE KONG DESCUENTOS" es la oportunidad perfecta para que muchas familias puedan renovar, amueblar y equipar su hogar. Esta promoción incluye celulares, televisores, equipos de cómputo, motocicletas y muchos productos con descuentos de hasta el 45%.

Con más de 60 años de experiencia, Almacenes Tropigas se especializa en ofrecer productos y marcas de la más alta calidad. Sus promociones permiten acceder a la mejor tecnología en teléfonos móviles, computadoras y motocicletas de marcas reconocidas, todas con garantía y servicios.

"Invitamos a los guatemaltecos a que, a partir de hoy 13 de junio hasta el 16 de junio, visiten Almacenes Tropigas y aprovechen el FINDEKONG DESCUENTOS. Tendremos ofertas que no pueden perderse, contamos con toda nuestra amplia propuesta de equipamiento, amueblado y decoración de su hogar, siempre con los beneficios que brindamos a nuestros clientes, como, Credi Kong, para adquirir sus productos al crédito, seguro y con garantía" indicó Jorge Pivaral, Gerente Comercial de Almacenes Tropigas.

¡Semana extra en motos! hasta el 23 de junio para los apasionados de las motocicletas. Durante esta semana adicional, se podrán visitar cualquiera de las 45 tiendas y conocer la amplia gama de ofertas en las marcas más reconocidas como Honda, Suzuki, AKT, Freedom, Bajaj, TVS y Yamaha, con planes de crédito con 0% de enganche y 2 meses para pagar la primera cuota. "Los invitamos a visitar Almacenes Tropigas y disfrutar el FINDE KONG DESCUENTOS, en familia y así, aprovechar las mejores ofertas y comprar lo que siempre ha soñado para su hogar" finalizó Juan Carlos Roldán, Jefe de Marca.



Princesas al rescate del Reino

¡Llega por primera vez a GUATEMALA! ¡en una nueva aventura congelada desde México! ¡Junto a las voces oficiales de ANA y ELSA de FROZEN ❄️🎵, con más de 20 artistas en escena, música en vivo y efectos especiales 🎭🎪 que te trasladarán a un GRAN REINO CONGELADO! ❄️🎵

Entradas en www.todoticket.com



LG se une a la celebración del Día del Padre con innovación y comodidad

Cada papá aporta su propia magia en el hogar; ya sea el papá chef, especialista en la cocina con platillos deliciosos, o el papá divertido que ama disfrutar de su casa y el entretenimiento, con los últimos productos en tecnología. Definitivamente, cada uno de ellos llena el hogar de alegría con su personalidad.

Para el papá chef, podemos considerar los electrodomésticos de cocina de LG que transforman cada comida en una experiencia culinaria extraordinaria. Desde hornos de convección que garantizan resultados perfectos hasta bocinas, cada producto está diseñado para hacer que cocinar sea más fácil y divertido.



Por ejemplo, el regalo perfecto para el papá chef podría ser la tecnología de refrigeración LG Instaview™, la cual le permitirá ver el interior de la nevera sin tener que abrir la puerta. Con un simple "toc toc" en la puerta, se iluminará su interior. Esto ayuda a mantener la comida más fresca y por supuesto a ahorrar energía, algo que todos los papás buscan en sus hogares. Además, estos novedosos refrigeradores proveen divertidos tipos de hielo, como los hielos en esfera, Craft Ice™. Definitivamente, el regalo ideal para esos papás chef que además de un delicioso platillo para su familia, también buscan que sus bebidas sean divertidas y diferentes.



Si es un fan de la cocina, regálale la estufa Instaview™. No hay nada como una estufa que tenga buen diseño y además traiga incorporado un Air Frier, llamado Ultra Heat.

Además, al igual que la refrigeradora, con tan solo un toque en el vidrio podrás ver si el platillo ya está listo. Este intuitivo sistema de toque permite verificar el progreso de la comida de manera instantánea y segura, sin preocuparse por perder ni un grado de calor, lo cual sacará ese chef interno que tienen los papás. Pero si papá no es fan de la cocina, pero si del entretenimiento y el fútbol; definitivamente el regalo perfecto será una LG OLED EVO, el único televisor con 2 negros perfectos que aporta máximo realismo y contraste infinito, gracias a sus píxeles auto iluminados. Podrán disfrutar de la mejor experiencia cinematográfica y de sonido envolvente, con Dolby Vision y Dolby ATMOS, además de tener la máxima calidad de imagen y sonido, a través de Inteligencia Artificial.

Otro regalo perfecto para papá es la LG UltraWide Monitor 34WQ650, que le permitirá ampliar un 32% más, su superficie útil gracias al formato 21:9 UltraWide™.

Este brinda colores más vivos y mejor contraste con HDR10. Y por si fuera poco, puedes ampliar contenidos en la pantalla, sin que pierdan resolución ni nitidez, gracias a la tecnología Super Resolution+.

Si lo que desea papá es escuchar música, pues la LG XBOOM XG5QBK es el regalo ideal. Gracias al woofer que incorpora este altavoz bluetooth, papá podrá disfrutar de máxima potencia en bajos, y gracias a su alta duración de batería, disfrutará de su música favorita en donde quiera. Además, podrá conectarlo fácilmente a través de Bluetooth 5.1, USB, entrada auxiliar o a través de la App XBOOM.

Por último, si es un fanático del cine, la LG CineBeam PF610P, es la opción perfecta.

Diseñado para complementar el estilo de vida de los usuarios, ofrece una máxima portabilidad con su diseño compacto que incluye un asa giratoria de 360 grados.

El CineBeam Q está dirigido a esos papás que buscan experiencias de entretenimiento elevadas sin restricciones de ubicación, por lo que podrán proyectar su serie favorita incluso en el jardín de casa.

En este día especial, celebremos a los papás con LG, brindándoles la tecnología que necesitan para seguir siendo los héroes de casa, ya sea creando platillos memorables en la cocina o disfrutando en familia de las películas y música favorita, LG está listo para ser parte de cada instante juntos.



Escaladores del INAB son los primeros certificados por el servicio

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) celebra un nuevo paso hacia la excelencia institucional con la certificación de dos escaladores de su Banco de Semillas Forestales (BANSEFOR), a nivel internacional por parte del Servicio Forestal de los Estados Unidos.

Para obtener esta certificación fue necesaria la coordinación con el Servicio Forestal de los Estados Unidos, quienes impartieron un taller sobre “Técnicas de Escalamiento para Recolecta de Semillas Forestales en el Bosque Nacional El Yunque en Puerto Rico”.



Posteriormente los escaladores concluyeron el curso de “Primeros Auxilios”, impartido por la Cruz Roja Guatemalteca. Los anteriores fueron requisito para obtener la certificación como: escalador y primer respondiente ante una emergencia.

Ante este logro, la institución continúa con la profesionalización de su personal. En esta oportunidad recibieron por parte del Gerente del INAB, el reconocimiento que los faculta como instructores para desarrollar a nivel nacional:

“Talleres de Escaladores y Uso de Equipo de Protección”, con el fin de trasladar el conocimiento a usuarios internos y externos del INAB interesados en el tema.

“Agradecemos al Servicio Forestal de los Estados Unidos por su apoyo en el fortalecimiento de capacidades a nivel internacional, estas acciones contribuyen a una Guatemala con Más Bosques, Más Vida”, Ing. Mártir Vasquez, subgerente del INAB.

Es importante conocer qué es el Instituto Nacional de Bosques (INAB), pues es una institución líder y modelo en la gestión de la política forestal nacional, reconocida nacional e internacionalmente por su contribución al desarrollo sostenible del sector forestal en Guatemala, propiciando mejora en la economía y en la calidad de vida de su población, y en la reducción de la vulnerabilidad al cambio climático.

La misión del INAB es ejecutar y promover los instrumentos de política forestal nacional, facilitando el acceso a los servicios forestales que presta la institución a los actores del sector forestal, mediante el diseño e impulso de programas, estrategias y acciones, que generen un mayor desarrollo económico, ambiental y social del país.

El INAB trabaja en el Sector Forestal de Guatemala desde 1996. El INAB es una entidad estatal, autónoma, descentralizada, con personalidad jurídica, patrimonio propio e independencia administrativa, y es el órgano de dirección y autoridad competente del Sector Público Agrícola en materia Forestal.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Equipo del Banco Promerica impulsa reforestación en el Parque Ecológico Jacarandas de Cayalá



Como parte de la estrategia de sostenibilidad de Grupo Promerica, se celebró el día del voluntariado Promerica en los 9 países donde la entidad tiene presencia. Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Ecuador, Islas Caimán y República Dominicana llevaron a cabo diversas actividades para generar un impacto positivo en el medio ambiente.

En Guatemala, Banco Promerica, en colaboración con la Fundación para la Conservación del Agua de la Región Metropolitana de Guatemala, organizó una jornada de reforestación en el parque ecológico Jacarandas de Cayalá, con la participación de aproximadamente 160 colaboradores y sus familias. Esta iniciativa subraya el compromiso del grupo con la sostenibilidad y la preservación del medio ambiente en toda la región.



Conscientes de la gran dependencia del agua subterránea en la región metropolitana de Guatemala, la reforestación se centró en áreas clave cercanas a microcuencas. Estas acciones son vitales para mejorar la capacidad de recarga y conservación de nuestros acuíferos.

Banco Promerica reafirma su compromiso con la sostenibilidad y la protección del medio ambiente mediante actividades que involucran a colaboradores y sus familias. La reciente jornada de reforestación incluyó una charla educativa sobre el ciclo del agua, destacando la importancia de estas acciones, y la plantación de 1000 árboles de las especies matilsguate, palo blanco y jacaranda, seleccionadas por sus beneficios ecológicos y su adaptación al entorno local.

Esta iniciativa refleja la estrategia corporativa de sostenibilidad de Banco Promerica y su dedicación a la conservación del planeta, por lo cual expresa su profundo agradecimiento a todos los participantes y sus familias por su dedicación y esfuerzo en esta significativa jornada. Esta colaboración representa un paso esencial hacia la sostenibilidad y la protección de nuestros recursos naturales.



Recomendaciones para el sector agropecuario ante las fuertes lluvias

Según la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED), informó que las lluvias incrementarán durante este domingo y la semana que viene, bajo esta premisa, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), indicó que realizaron el análisis agrometeorológico por medio de su Centro de Información Estratégica Agropecuaria.

De acuerdo con las proyecciones, estas lluvias podrían ser un detonador para la toma de decisiones en la siembra, ya que es muy probable que las precipitaciones sean constantes hasta el lunes 17 de junio de 2024, lo que indicaría que la temporada lluviosa está comenzando a establecerse en la mayoría de áreas del territorio nacional.

Por lo tanto, es de suma importancia que tome en cuenta recomendaciones claves como:

- Realizar técnicas de captación de agua de lluvia en los días favorables, para utilizarlas en los periodos de déficit hídrico durante la siembra de primera.
- Proporcionar algún tipo de refugio a los animales para evitar que se expongan en exceso a la lluvia o aire, pues puede provocarles problemas respiratorios.
- El lugar donde aloje a sus aves como gallinas y pollos, tiene que contar con la ventilación adecuada.
- Establezca planes de prevención y tratamientos para infecciones, diarrea, parásitos, afectaciones respiratorias, entre otros, que sus animales puedan presentar.
- Refuerce estructuras agrícolas por vientos, resguarde equipo y maquinaria.
- Evite que los animales caminen por zonas peligrosas o con inundaciones, delimite áreas de movimiento para mantenerlos seguros.
- Si se presenta una inundación repentina, evacúe animales en peligro y muévalos a un lugar seguro.
- Mantenga identificados a sus animales con marcas, etiquetas o registros para facilitar su recuperación.

Es importante que se consideren los consejos emitidos por la cartera correspondiente y con ello evitar mayores daños a las cosechas, pues la temporada de invierno oficialmente ya inició. Los productores buscan siempre mecanismos de protección para sus cosechas.



Sectores productivos demandan al Gobierno inversión en infraestructura y solución por crisis en puertos

Con el inicio de la temporada de lluvias, las crisis en el país se hacen evidentes por la falta de inversión de calidad en infraestructura a nivel nacional.

En la actualidad, una de las mayores dificultades para temas logísticos, es el socavamiento en la autopista Palín, Escuintla que ha afectado no solo el transporte de alimentos y otros suministros importantes, sino también a miles de guatemaltecos que transitan por el área diariamente.

Los diferentes sectores se han pronunciado por la crisis en infraestructura y la falta de atención, en este caso, **la Cámara del Agro (CAMAGRO), la Cámara de la Construcción y la Coordinadora Nacional de Transportes** hicieron un llamado a las autoridades competentes del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), la Dirección General de Caminos y la Dirección de la Unidad Ejecutora de Conservación Vial (COVIAL) para que tomen las medidas necesarias:

1. Atender de manera inmediata el hundimiento en la carretera Escuintla – Palín. Garantizando la seguridad vial.
2. Implementar un plan integral de mantenimiento y reparación de la infraestructura vial del país, priorizando rutas.
3. Establecer mecanismos transparentes y eficientes para la asignación y uso de los recursos destinados al mantenimiento vial.
4. Es imperativo que el Consejo Consultivo de COVIAL, se reúna de forma regular de manera urgente.

Mientras tanto, la Cámara de Industria de Guatemala (CIG), hizo énfasis en los riesgos inminentes por los colapsos de infraestructura a nivel nacional:

1. Más del 60% de la carga en contenedores que se moviliza por los puertos del Pacífico se opera a través de APM Terminals. La amenaza de suspensión de las operaciones logísticas de dicha entidad genera un riesgo de colapso logístico total en el país, con repercusiones de máxima gravedad para la economía nacional, la salud y la seguridad alimentaria de los guatemaltecos.
2. La interrupción de la operación de la terminal especializada de contenedores traería consecuencias de alta escala como el desabastecimiento de alimentos y medicamentos, pérdida de productos perecederos, retrasos en la entrega de cargas y otros impactos.
3. El cierre de la autopista Palín- Escuintla por el hundimiento en el Km 44 provoca adicionalmente, complicaciones logísticas severas que afecta a varios departamentos.
4. Es imperativo que las autoridades tomen medidas bajo el marco legal vigente, para garantizar la continuidad interrumpida de las operaciones de la Terminal Especializada de Contenedores en Puerto Quetzal y recuperar el paso en la autopista.
5. La solución a la crisis debe ser una prioridad urgente

El Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF), también emitió postura con relación a la crisis en los puertos, considerando que la crisis podría provocar graves consecuencias como:

1. Desabastecimiento de medicinas y alimentos
2. Incremento en el precio de la canasta básica
3. Sanciones por incumplimiento de contratos
4. Falta de materias primas para distintos negocios
5. Pérdida de competitividad, lo que frenará el crecimiento económico y las oportunidades de inversión
6. Retrasos en la entrega de cargas.

Por su parte, la Cámara de Comercio Guatemalteco – Americana (AMCHAM) manifestó su: *“preocupación por el estado crítico en el que se encuentra la infraestructura pública en aeropuertos, puertos y carreteras”. Además, “la necesidad de atender de forma urgente la operación portuaria en el país y en especial brindar soluciones a los problemas y poca certeza que existe actualmente con la operación de Puerto Quetzal”.* La entidad también se refirió al tramo de la ruta CA-9 Sur y la importancia de la infraestructura en la cadena de suministros para los guatemaltecos.

Concluyendo AMCHAM, reafirmó *“su compromiso de trabajar en conjunto con las autoridades correspondientes, con el fin de brindar soluciones de largo plazo a la problemática de infraestructura estratégica y la inversión”.*

La Asociación Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT), hizo énfasis en los tres grandes problemas actuales, Puerto Quetzal de administración pública, Puerto APM, especializado en contenedores y socavamiento de la Autopista Palín – Escuintla, donde actualmente circulan 22,000 vehículos de transporte pesado.

AGEXPORT *“pone a disposición toda la información y conocimiento técnico sobre el comercio exterior y las consecuencias económicas para el país”.*

